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Исполнительный директор Фонда Пан Ги 
Мун «За лучшее будущее», бывший советник 
Генерального секретаря ООН по вопросам 
изменения климата, лауреат Нобелевской пре-
мии Рае Квон Чунг дал интервью, в котором 
поделился своими оценками усилий Узбеки-

стана и международного сообщества по восста-
новлению экосистемы Приаралья:

- Трагедия Аральского моря - один из самых 
серьезных экологических кризисов в истории 
человечества, свидетелями которого мы стали. 
Во время моего последнего визита в Нукус в 

мае текущего года имел возможность увидеть, 
как Узбекистан реализует масштабные про-
екты по восстановлению экосистемы Приар а-
лья, разрушенной в результате этой экологиче-
ской катастрофы.

РАЕ КВОН ЧУНГ:РАЕ КВОН ЧУНГ:
УСИЛИЯ ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКИСТАНА ПРИВЕДУТ УСИЛИЯ ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКИСТАНА ПРИВЕДУТ 
К ЗНАЧИТЕЛЬНЫМ ПОЗИТИВНЫМ ИЗМЕНЕНИЯМ  К ЗНАЧИТЕЛЬНЫМ ПОЗИТИВНЫМ ИЗМЕНЕНИЯМ  
В ВОССТАНОВЛЕНИИ ЭКОСИСТЕМЫ ПРИАРАЛЬЯВ ВОССТАНОВЛЕНИИ ЭКОСИСТЕМЫ ПРИАРАЛЬЯ

Актуально

Лауреат Нобелевской премии о трагедии Аральского моря - одного из самых серьезных Лауреат Нобелевской премии о трагедии Аральского моря - одного из самых серьезных 
экологических кризисов в истории.экологических кризисов в истории.

Пример того - Узбекистан и Казахстан. 
Так, накануне Президенты двух республик 
Центральноазиатского региона торжественно 
открыли памятник великому сыну узбекского 
народа, поэту и мыслителю Мир Алишеру 
Навои в столице дружеского государства - 
Астане. 

Интересно и то, что великий сын казах-
ского народа, классик литературы Абай 
Кунанбаев наряду с другими величайшими 
поэтами Востока считал своим учителем 
Алишера Навои. Памятник мастеру слова 
украшает одну из центральных площадей 
Ташкента.

Подобное масштабное внимание, уделяе-
мое образу Абая в Узбекистане, воспринима-
ется не просто как добрый жест, а настоящий 
символ взаимопонимания и дружбы между 
двумя республиками. Поэт и просветитель 
стал для казахского народа одним из столпов 

культуры. Его учение теснейшим образом 
связано с духовным возрождением, мудрость 
звучит в унисон с современностью. То, что 
прикосновение к творчеству Абая пробуж-
дает мысли, дает всплеск новым чувствам и 
эмоциям, мотивирует на работу над самим 
собой, - убеждение, к которому пришло мно-
жество мыслителей разных лет и стран. 

С именем Абая связано прогрессивно- 
демократическое направление казахской 
общественной мысли и литературы начала 
ХХ века. Именно тогда Абай стал олицетво-
рением совести и стремлений эпохи. Посте-
пенно от общественной деятельности Абай 
полностью перешел к занятиям поэтическим 
творчеством, художественным переводам, 
поднялся до высот европейской культуры, 
знакомясь с ведущими трудами того времени 
на языке оригинала.

Наследие

Строки вне времени и границСтроки вне времени и границ
Народы, история, культура и традиции стран Центральной Азии испокон веков переплетены 
друг с другом. Подобно прекрасному узору на ковре ручной работы, незамысловатому 
лабиринту мозаики, переливающейся под жаркими лучами солнца… Эти добрые 
отношения поддерживаются и сегодня: налажено сотрудничество в совершенно новых 
областях, в том числе IT и инновациях, а караваны верблюдов уступили место торговым 
поездам. Но не забывают люди и о корнях, почитая наследие друг друга, изучая его.
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В Стратегии «Узбекистан - 2030» поставлена цель 
довести валовой внутренний продукт страны до 
160 млрд долларов, а доход на душу населения - до 
четырех тысяч долларов. Планируется обеспечение 
к 2030-му годового уровня инфляции пять-шесть 
процентов путем продолжения осуществления 
структурных реформ, направленных на взаимную 
координацию денежно-кредитной, фискальной и 
внешнеторговой политики, а также улучшение кон-
курентной среды на рынке товаров и услуг. Эти и 
другие задачи находятся под пристальным внима-
нием со стороны государства.

Под председательством Президента Шавката 
Мирзиёева 17 июля состоялось видеоселекторное 
совещание, посвященное анализу обеспечения тем-
пов экономического роста в регионах и отраслях в 
первом полугодии, а также обсуждению приоритет-
ных задач до конца года. 

Глава государства озвучил достигнутые резуль-
таты. С начала года созданная в республике добав-
ленная стоимость достигла 567,4 трлн сумов, то есть 
45,1 млрд долларов. Такой показатель зафиксирован 
впервые. За прошедший период общие капитальные 
вложения составили 229 трлн сумов. Из них 15,5 млрд 
долларов - иностранные инвестиции. Инвестиции 
в Андижанский, Булакбашинский, Каракульский, 
Карманинский, Давлатабадский районы, города 
Наманган и Самарканд превысили 100 млн долларов, 
а в Шараф-Рашидовском, Фаришском, Янги Наман-
ганском, Ахангаранском районах - 70 млн.

С начала года запущены три тысячи проектов на 
3,5 млрд долларов. Созданы 76 тысяч постоянных 
рабочих мест. На предпринимательство выделено  
82 трлн сумов кредитов и 15,5 трлн сумов субсидий. 
В бизнес вовлечены 600 тысяч человек. Благодаря 

преференциям и льготам в распоряжении предпри-
нимателей осталось 56,3 трлн сумов.

На совещании также подробно обсуждены 
вопросы инвестиций, экспорта и сельского хозяй-
ства. Отмечалось: за последние шесть месяцев в 
экономику инвестировано 15,5 млрд долларов ино-
странных инвестиций, из них 14 млрд - прямых. 

Одно из ключевых ведомств, на которое возло-
жены задачи выполнения соответствующих целей 
Стратегии «Узбекистан - 2030», текущих программ и 
проектов в разных областях экономического разви-
тия страны, - Министерство инвестиций, промыш-
ленности и торговли Республики Узбекистан. В его 
структуре действует Агентство по привлечению 
иностранных инвестиций, иные подразделения. В их 
задачи входит участие в реализации единой государ-
ственной инвестиционной политики, направленной 
на привлечение в экономику республики финансо-
вых вложений, создание благоприятных условий для 
инвесторов с учетом экономических, социальных 
и экологических интересов регионов; информаци-
онную, правовую и иную поддержку зарубежных 
партнеров, содействие им во взаимодействии с госу-
дарственными органами и организациями, отече-
ственными предпринимателями в соответствующих 
отраслях; всемерное содействие в формировании 
и поддержании положительного международного 
имиджа Узбекистана. 

По данным МИПТ, за шесть месяцев 2024-го  
62,3 тысячи промышленных предприятий, действу-
ющих в республике, произвели промышленной про-
дукции на 370 трлн сумов. По сравнению с соответ-
ствующим периодом 2023 года достигнут рост на 
107,8 процента.

Курсом реформ

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ  
И ИНВЕСТИЦИИ: СОХРАНЕНИЕ И ИНВЕСТИЦИИ: СОХРАНЕНИЕ 

УСТОЙЧИВЫХ ПОЗИЦИЙУСТОЙЧИВЫХ ПОЗИЦИЙ

Результаты, достигнутые в экономике Узбекистана в первом полугодии 2024-го, 
заслуживают признания и высокой оценки. Несмотря на меняющиеся процессы, 
наблюдаемые в мировой экономике и на международном рынке, республика  
показала стабильные темпы роста. Валовой внутренний продукт вырос  
на 6,4 процента, промышленность - на 7,8, строительство - на 10,1, услуги -  
на 12,9, сельское хозяйство - на 3,8 процента. Доходы бюджета достигли  
113 трлн сумов, увеличившись на 14 процентов. Значительно возрос и общий объем 
инвестиций. Это свидетельствует о том, что последовательная и продуманная 
экономическая политика государства, намеченные в ключевых программных 
документах цели успешно реализуются, учитывая в том числе глобальные вызовы.

СТРАТЕГИЯ 
УЗБЕКИСТАНУЗБЕКИСТАН

20302030
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Были рассмотрены вопросы дальнейшего расширения 
узбекско- российского многопланового сотрудничества, углубле-
ния отношений всеобъемлющего стратегического партнерства и 
союзничества.

Президенты Узбекистана и России обсудили ход реализации 
договоренностей, достигнутых в ходе государственного визита 
Президента Российской Федерации в Республику Узбекистан  
26-28 мая этого года.

Особое внимание было уделено вопросам принятия скоордини-
рованных мер по увеличению объемов товарооборота, развития 
кооперационных связей между ведущими предприятиями и реги-
онами двух стран, реализации совместных инвестиционных проек-
тов и гуманитарных программ.

В ходе беседы был также рассмотрен график предстоящих дву-
сторонних и многосторонних мероприятий.

УзА

ОБСУЖДЕНЫ 
АКТУАЛЬНЫЕ 
ВОПРОСЫ 

ДВУСТОРОННЕЙ 
ПОВЕСТКИ

ПРОБУЖДАЮЩИЙСЯ ЛЕВ:
ЭПОХА ОБНОВЛЕНИЯ

Я не буду углубляться в подробности геополитического 
ландшафта региона и его нынешнего положения, а лишь хочу 
поделиться краткими мыслями о беспрецедентно смелых шагах 
Нового Узбекистана, имеющего возможность напрямую влиять 
на эти процессы. Выражаясь словами современных политиков, 
Узбекистан становится важнейшим интегрирующим актором 
региона, международный имидж которого растет с каждым днем. 
Говоря откровенно, события, произошедшие только в последний 
период, о которых невозможно не упомянуть, побудили меня 
взяться за перо и поделиться своими мыслями.

15 августа состоялся телефонный 
разговор Президента Республики 
Узбекистан Шавката Мирзиёева  

с Президентом Российской Федерации 
Владимиром Путиным.

Результаты, достигнутые в экономике 
Узбекистана в первом полугодии 2024-го, 
заслуживают признания и высокой оценки. 
Валовой внутренний продукт вырос  
на 6,4 процента, промышленность -  
на 7,8, строительство - на 10,1, услуги - на 12,9,  
сельское хозяйство - на 3,8 процента.  
Доходы бюджета достигли 113 трлн сумов, 
увеличившись на 14 процентов.

(Окончание  
на 3-й стр.)



Усилия Узбекистана по решению проб-
лемы Арала впечатляют. Уверен, что они 
существенно изменят экосистему региона и 
превратят пустыню в зеленый лес.

Одновременно мы должны не только соз-
давать новую жизнь в сухой части Араль-
ского моря, но и стремиться восстановить 
морскую воду. Превращение пустыни в лес - 
это эффективный шаг, но нам нужно сделать 
еще больше, чтобы вернуть воду в Аральское 
море. Только тогда уровень воды сможет под-
няться, и рыба вновь появится в этом регионе, 
что позволит жителям наслаждаться прежней 
жизнью.

Для реализации этой цели необходимо 
улучшить ирригационную систему и внед-
рить новые технологии, такие как аквапоника 
и интенсивное садоводство, для экономии 
воды при выращивании хлопка.

Хотел особо отметить, что правительство 
Узбекистана уже активно внедряет современ-
ные технологии для обновления ирригацион-
ной системы, например, аквапонику.

Эти технологии являются одними из наи-
более эффективных способов восстановления 
водных ресурсов. В настоящее время Узбеки-
стан реализует экологически чистый проект 

по выращиванию хлопка, предусматриваю-
щий использование технологий умного поля 
и методов гидропоники, что позволяет эконо-
мить до 90 процентов воды при выращивании 
белого золота. Также используются возоб-
новляемые источники солнечной и ветровой 
энергии для умного обслуживания планта-
ций.

Первое в мире безуглеродное, органиче-
ское и водосберегающее производство хлопка 
открывает новые возможности для узбекских 
фермеров, позволяя продавать экологически 
чистый хлопок дорогим модным брендам в 
Европе, особенно в таких странах, как Италия 
и Испания. Это повысит доходы фермеров и 
укрепит экономику региона.

Экологичный проект по выращиванию 
хлопка не только поможет сэкономить воду, 
но и увеличит доходы. Есть надежда, что 
такой проект может способствовать сохране-
нию водных ресурсов и повышению уровня 
доходов фермеров, а также укреплению соци-
альной устойчивости страны.

Сотрудничаю с Ташкентским государ-
ственным аграрным университетом с целью 
выращивания экологически чистого сорта 
хлопка и улучшения умных плантаций. Наш 
проект, рассчитанный на период с сентября  
2024-го до лета следующего года, готовится к 
запуску для коммерческого и промышленного 
использования.

Убежден, что проект будет способствовать 
восстановлению Аральского моря. Хочу выра-
зить благодарность за решимость и усилия 
Президента Узбекистана Шавката Мирзиёева  
в лесовосстановлении Аральского моря.

Усилия лидера Узбекистана приведут 
к значительным позитивным изменениям 
в восстановлении экосистемы Приаралья. 
Сегодня мы должны не только поддерживать 
изменения, происходящие в Узбекистане, но 
и сделать шаг вперед в направлении регио-
нального сотрудничества и глобальной под-
держки.

Усилия руководства Узбекистана очень 
важны, и я считаю, что региональная и гло-
бальная поддержка станет ключевым факто-
ром достижения высоких результатов.

Хотел бы выразить надежду, что регио-
нальные и глобальные усилия по ликвида-
ции трагедии Аральского моря под руковод-
ством Президента Шавката Мирзиёева будут 
успешно продолжены.

ИА «Дунё».

РАЕ КВОН ЧУНГ:РАЕ КВОН ЧУНГ:
УСИЛИЯ ПРЕЗИДЕНТА УСИЛИЯ ПРЕЗИДЕНТА 

УЗБЕКИСТАНА ПРИВЕДУТ УЗБЕКИСТАНА ПРИВЕДУТ 
К ЗНАЧИТЕЛЬНЫМ К ЗНАЧИТЕЛЬНЫМ 

ПОЗИТИВНЫМ ИЗМЕНЕНИЯМ ПОЗИТИВНЫМ ИЗМЕНЕНИЯМ 
В ВОССТАНОВЛЕНИИ В ВОССТАНОВЛЕНИИ 

ЭКОСИСТЕМЫ ПРИАРАЛЬЯЭКОСИСТЕМЫ ПРИАРАЛЬЯ

Узбекистан добился значительных 
успехов и теперь считается одним 
из самых перспективных государств 
Центральной Азии. Большая заслуга 
в этом принадлежит Президенту 
Шавкату Мирзиёеву, чьи реформы 
сыграли ключевую роль в раскрытии 
потенциала Узбекистана перед меж-
дународным сообществом. Когда моя 
семья получила приглашение от Пре-
зидента участвовать в реформах по 
модернизации сельскохозяйственного 
сектора в 2018 году, мы с радостью 
воспользовались возможностью стать 
частью этой трансформации.

В том же году мы основали узбек-
ско-американское совместное пред-
приятие «Silverleafe Uzbekistan». 
Организовали хлопково-текстиль-
ный кластер в Джизакской области, 
где на площади почти 12 тысяч гек-
таров выращивается хлопок. Там же 
на двух тысячах га земли находится 
исследовательская ферма, где мы 
выращиваем хлопок и эксперимен-
тируем с самыми современными 
технологиями в сотрудничестве с 
американскими исследователями, 
а результаты используем для выра-
ботки рекомендаций о наилучших 
методах ведения сельского хозяйства 
в соответствии с местными услови-
ями.

С 2018 года сельскохозяйственная 
отрасль Узбекистана претерпела кар-
динальные изменения и теперь рабо-
тает по современным технологиям, 
соответствующим международным 
стандартам. Однако, по данным на 
2023 год, около 70 процентов миро-
вого хлопка по-прежнему собирается 
вручную, что вызывает широкую 
обеспокоенность по поводу прину-
дительного труда и нарушений прав 
человека. 

В 2017 году Президент Шавкат 
Мирзиёев взял на себя обязательство 
искоренить принудительный и дет-
ский труд в Узбекистане, и мы полно-
стью поддерживаем эту инициативу. 
Учитывая стремление Узбекистана 
экспортировать текстиль в США и ЕС, 
соблюдение международных стандар-
тов является приоритетом. В 2022-м 
Узбекистан получил международное 
признание за устранение случаев при-
нудительного и детского труда при 
сборе хлопка. Теперь задача состоит в 
том, чтобы продемонстрировать дан-
ные реформы широкой международ-
ной аудитории.

Это побудило меня принять реше-
ние, которое вселяет уверенность в 
бренды, подтверждая, что хлопок, 
используемый в их продукции, дей-
ствительно получен без принуди-

тельного и детского труда. Порабо-
тав в хлопковой промышленности 
Узбекистана и США, я понял, что 
отличить хлопок, собранный вруч-
ную, от хлопка, собранного машин-
ным способом, невозможно. Поэтому, 
чтобы поддержать усилия Президента 
Шавката Мирзиёева, основал компа-
нию Silverleafe Cotton Tracing (SCT), 
которая занимается разработкой и 
внедрением уникальной технологии 
Digital Ag Track & Trace (DATT). Она 
позволяет отследить происхождение 
хлопка и создать полностью прозрач-
ную цепочку.

С помощью DATT мы можем под-
твердить, что хлопок, собранный 
машинным способом, был обрабо-
тан специалистами, работающими в 
безопасных и надежных условиях. 
Использование этой технологии в 
Узбекистане может значительно 
повысить ценность предложения 
местной хлопковой промышленности, 
сделав Узбекистан одной из первых 
стран, предлагающих хлопок с циф-
ровым сертификатом происхождения 
и машинного сбора.  

Для достижения этой цели мы 
сотрудничали с ведущим мировым 
производителем сельскохозяйствен-
ной техники John Deere. Технология 
DATT позволит полностью устранить 
проблему принудительного труда при 
сборе хлопка и создать по-настоя-
щему прозрачную цепочку поставок. 
Наша цифровая система предлагает 
первый в мире механизм для отслежи-
вания всей цепочки поставок хлопка - 
от поля до готовой продукции, гаран-
тируя прозрачность на каждом этапе. 
Каждая партия хлопка получает 
цифровой паспорт, который обновля-

ется на протяжении всего производ-
ственного процесса. Мы создадим 
глобальный реестр бесконфликтного 
хлопка начиная с собственного кла-
стера в Узбекистане. Это позволит 
брендам и производителям проверить 
происхождение хлопка и цепочку его 
поставок от поля до конечного про-
дукта. Бесконечно признательны Пре-
зиденту Узбекистана за инициирован-
ные реформы и приглашение работать 
в вашей стране.

В 2022-2023 годах мы завершили 
испытания технологии DATT в США, 
Австралии и Джизакской области 
Узбекистана. В этом году полностью 
внедрим технологию DATT при сборе 
хлопка в Silverleafe Uzbekistan. Для 
обеспечения 100-процентно механи-
зированного процесса импортиро-
вали в страну 45 хлопкоуборочных 
машин John Deere, которыми будут 
управлять наши талантливые мест-
ные специалисты. Установили техно-
логию Silverleafe Cotton Tracing DATT 
на старые модели хлопкоуборочных 
машин John Deere в Узбекистане и 
вскоре планируем сделать то же самое 
в других странах, расширяя примене-
ние нашей технологии.

Рады вносить свой вклад в раз-
витие экономики и сельского хозяй-
ства страны посредством наших 
проектов. В 2022 году Президент 
Шавкат Мирзиёев наградил меня 
орденом «Дустлик», что было для 
меня большой честью. Я считаю 
это знаком уважения и доверия к 
нашему сотрудничеству. Мы верим, 
что наше продолжение работы соз-
даст новые возможности для гло-
бального производства хлопка и 
текстиля.

Акценты
ПРИНУДИТЕЛЬНЫЙ ТРУД  ПРИНУДИТЕЛЬНЫЙ ТРУД  
ИЛИ ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ?ИЛИ ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ?
УЗБЕКИСТАН ВЫБИРАЕТ УЗБЕКИСТАН ВЫБИРАЕТ 
НОВЫЙ ПУТЬ ВПЕРЕД!НОВЫЙ ПУТЬ ВПЕРЕД!

Дэн Паттерсон. 
Генеральный директор Silverleafe Uzbekistan и Silverleafe Cotton Tracing.

Хотя я американец, Узбекистан всегда играл особую роль в истории 
моей семьи. В 1970-х мой тесть работал здесь как международный 
специалист по хлопку. Мой первый визит в Узбекистан состоялся  
в 1994 году, и с тех пор я внимательно наблюдал за развитием  
и изменениями в стране. Масштаб происходящих здесь событий, 
особенно после 2017 года, действительно впечатляет.

За отчетный период 55,7 процента (206,2 трлн 
сумов) промышленного производства пришлось 
на долю предприятий, находящихся в собствен-
ности отрасли, и 44,3 процента (163,8 трлн) - на 
предприятия, находящиеся в территориальной 
собственности. 

На долю обрабатывающей 
промышленности пришлось  
83,2 процента (307,8 трлн сумов),  
на горнодобывающую 
промышленность и добычу полезных 
ископаемых открытым способом -  
8,9 процента (31,2 трлн),  
на электроэнергетику, газоснабжение, 
производство пара и конденсата -  
7,8 процента (29 трлн),  
на водоснабжение, канализацию  
и удаление отходов -  
0,6 процента (2 трлн).

За шесть месяцев 16,8 процента объема обра-
батывающей промышленности пришлось на тек-
стильную (51,6 трлн сумов), 16,1 процента - на 
сектор производства продуктов питания (49,8 
трлн), 4,6 процента - на электротехническое про-
изводство (14,1 трлн). 

В промышленности наибольший прирост по 
сравнению с соответствующим периодом прош-
лого года наблюдался в разрезе следующих видов 
продукции:

 автобусы (13,4 процента);
 легковые автомобили (9,1 процента);
 бытовая техника (9,0 процента);
 электроэнергия (5,7 процента);
 производство трикотажного полотна (5,6 

процента).

Рост промышленности в регионах 
за шесть месяцев распределился 
следующим образом. В городах 
Ташкенте и Андижане возрос 
соответственно на 9,6 и 13,7 процента. 
Показатели по некоторым областям: 
Наманганская -  9,8 процента, 
Навоийская - 9,4, Ферганская - 8,7,  
Джизакская - 8,3.

Безусловно, темпы промышленного развития 
республики в целом и регионов в частности во 
многом зависят от продуманной государственной 
политики, стимулирования отраслей и привле-
чения инвестиций. Наиболее значимым собы-
тием прошедшего периода стал организованный 
МИПТ III Ташкентский международный инве-
стиционный форум (ТМИФ). Это одно из тех 

мероприятий, которые значительно ускоряют 
запуск важнейших экономических программ и 
внедрение новейших инфраструктурных проек-
тов в республике. 

По инициативе Президента Шавката  
Мирзиёева форум стал ежегодной платформой для 
привлечения иностранных инвесторов, расшире-
ния деловых связей и реализации новых проектов 
в стране, а также для презентации амбициозных 
возможностей Нового Узбекистана.

Данное мероприятие собрало более 2,5 тысячи 
участников из 93 стран, предоставив платформу 
для глобального диалога и обмена передовым 
опытом в инвестиционной сфере.

Выступая с приветственным словом на откры-
тии ТМИФ, глава государства отметил, что Узбе-
кистану в последние годы удалось привлечь 
свыше 60 млрд долларов в качестве иностранных 
инвестиций. При этом из общей суммы около  
14 млрд поступило от международных финансо-
вых институтов. Они направлены в социальные и 
инфраструктурные секторы.

Президент Шавкат Мирзиёев обозначил при-
оритетные направления расширения взаимо-
выгодного сотрудничества. Основными целями 
определены либерализация экономики, создание 
благоприятного инвестиционного климата, все-
стороннее расширение возможностей для пред-
принимателей.

Одним из ключевых событий форума стала 
презентация региональных энергетических про-
ектов (строительство Камбаратинской ГЭС-1 и 
Яванской ГЭС) иностранным инвесторам.  Пре-
зентация прошла с участием Премьер-министров 
Республики Узбекистан и Кыргызской Респуб-

лики, что подчеркнуло важность данных проек-
тов для всего региона.

По итогам ТМИФ подписаны 
соглашения на общую сумму  
26,6 млрд долларов.  
Это свидетельствует о высокой 
инвестиционной привлекательности 
Узбекистана и успешности проведения 
форума. Для сравнения:  
в 2022 году на ТМИФ подписано  
167 документов на 11 млрд.

В этом году достигнуты договоренности о реа-
лизации следующих крупных инвестиционных 
проектов:

 компания Data Volt из Саудовской Аравии 
будет заниматься строительством городской 
инфраструктуры в Новом Ташкенте (инвестиции 
на миллиард долларов), а также создаст центр 
обработки данных на основе зеленых технологий 
(три млрд долларов);

 компания Acwa Power из Саудовской Аравии 
реализует проекты по строительству ветряной 
электростанции мощностью пять ГВт в Респуб-
лике Каракалпакстан и созданию устройств хра-
нения электроэнергии мощностью два ГВт (6,2 
млрд долларов);

 компания Amea Power из ОАЭ осуществит 
проект по строительству ветряной электростан-
ции мощностью 1000 МВт в Республике Каракал-
пакстан (1,1 млрд долларов).

 компания Saudi Tabrid приступит к модер-
низации системы теплоснабжения в Нукусе, Фер-
гане и Кувасае (750 млн долларов);

 компания Nil Shugar из Египта будет зани-
маться выращиванием сахарной свеклы и произ-
водством сахара в Джизакской области (500 млн 
долларов);

 китайская компания Shanghai Knud 
International реализует проект по производству 
текстильной и швейной продукции в Наманган-
ской области (205 млн долларов);

 компания Wilmar International (Сингапур) 
станет производить пищевую продукцию и кон-
дитерские изделия в Ташкентской области (200 
млн долларов).

Кроме того, на ТМИФ достигнуты договорен-
ности с рядом крупнейших мировых компаний, 
такими как Orascom Investment (Египет), Bonafarm 
Grup (Венгрия), Sayar (США), Goldwind, Sinoma 
(Китай), Sam Yapi (Турция), Pasha Development 
(Азербайджан), Lasselsberger (Австрия), Petrosat 
Chexelsoton (Иран) о реализации новых инвести-
ционных проектов на 6,6 млрд долларов.

Одним из главных достижений форума стало 
соглашение между Министерством цифровых 
технологий, Министерством энергетики и IT-ком-
панией Data Volt о строительстве дата-центра, 
основанного на зеленых технологиях. Эксперты 
отметили важность подобных проектов для Узбе-
кистана. В церемонии подписания соглашения 
приняли участие министр инвестиций, промыш-
ленности и торговли РУз Лазиз Кудратов и дирек-
тор Data Volt Раджит Нанда.

Мероприятие включало насыщенную про-
грамму из панельных сессий, дискуссий, деловых 
завтраков и круглых столов, на которых обсужда-
лись важнейшие аспекты экономического разви-
тия. Центральной темой стала роль государства, 

инвесторов и предпринимателей по поддержке 
малого и среднего бизнеса.

На сессии, посвященной противодействию кор-
рупции, эксперты подчеркнули, что эффективная 
борьба с коррупцией и преступностью в эконо-
мике является ключевым фактором для улучше-
ния инвестиционного климата. Они отметили, 
что создание безопасной и прозрачной деловой 
среды играет важную роль в этом процессе.

На диалоге за круглым столом, посвященном 
розничной торговле, были обозначены основные 
проблемы и возможности отрасли. Участники 
выразили мнение о необходимости совершенство-
вания налогового законодательства и упрощения 
процедур импорта. Они также отметили, что 
важно создать условия для успешной адаптации 
новых брендов на рынке.

На деловом завтраке, посвященном женскому 
предпринимательству, подчеркнуто значитель-
ное влияние предпринимательниц на общество. 
Спикеры представили примеры и стратегии 
достижения баланса между прибыльностью и 
социальной ответственностью. Основное вни-
мание также уделено привлечению иностранных 
инвестиций через программы получения вида на 
жительство.

На питч-сессии «IT-PARK Uzbekistan: новые 
перспективы развития» представлены планы по 
превращению Узбекистана в региональный центр 
информационных технологий к 2030 году.

Министр цифровых технологий Узбекистана 
Шерзод Шерматов рассказал о значимости недав-
них инвестиций, отметив важность начала строи-
тельства зеленого дата-центра Data Volt на пять 
миллиардов долларов, являющегося крупным 
проектом прямых иностранных инвестиций. Это  
создаст благоприятную среду для IT-компаний, 
как и запуск программы «Zero risk» для покрытия 
всех рисков, связанных с открытием и ведением 
офисов в Узбекистане.

*  *  *
Запланированные инициативы и подписанные 

соглашения обещают активную работу по при-
влечению инвестиций и обеспечению устойчи-
вого развития. Узбекистан вновь подтвердил свою 
роль стратегического партнера на международной 
арене, привлекая внимание мировых инвесторов и 
способствуя экономическому росту региона.

Такие и другие подобные мероприятия позво-
ляют Узбекистану укреплять свои позиции на 
международной арене, привлекать новые инвести-
ции и развивать экономическое сотрудничество с 
разными странами. Это важный шаг на пути к соз-
данию современной и конкурентоспособной эко-
номики, способной эффективно интегрироваться в 
мировую экономику.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

При содействии пресс-службы МИПТ.
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I
Август начался с хороших ново-

стей для всех нас.  Два важнейших 
события, о которых мне хотелось 
бы рассказать, связаны с укрепля-
ющейся ролью Нового Узбекистана 
в мировой политике, культуре и 
совре менной истории. Это государ-
ственный визит Президента Узбе-
кистана в Казахстан и его участие 
в Консультативной встрече лидеров 
стран Центральной Азии в Астане  
и, конечно, историческая победа 
наших спортсменов на Олимпий-
ских играх в Париже. Эта ста-
тья - размышления, родившиеся в 
результате   впечатлений от данных 
событий.

Конечно, кто-то может возра-
зить, утверждая, что наш Прези-
дент много раз участвовал во встре-
чах такого формата, а спортсмены 
Узбекистана и ранее неоднократно 
побеж дали на Олимпийских играх. 
Так почему же такой ажиотаж?

В данном контексте у меня есть 
несколько вопросов к этим людям: 
когда Узбекистан, который обрел 
независимость тридцать три года 
назад, стал восприниматься всерьез 
странами мира? Когда эта страна и 
народ, испытавшие тяжелые лише-
ния, стали признанными самостоя-
тельными субъектами международ-
ной политики? Когда представители 
нашей страны занимали тринадца-
тое место на крупнейших комплекс-
ных международных соревнова-
ниях, где участвовали спортсмены 
более двухсот стран? Когда на столь 
престижных соревнованиях восемь 
раз звучал Государственный гимн 
Узбекистана, а наш флаг был под-
нят тринадцать раз над пьедеста-
лом почета победителей и призеров? 
Когда ранее мы слышали признания 
о том, что  узбекские спортсмены не 
имеют равных в мире?

Невозможно отрицать, 
что события, 
считающиеся сейчас 
важнейшими в жизни 
нашего народа, 
являются плодами 
успешной, кропотливой 
работы Президента 
Шавката Мирзиёева. 

Хотелось бы отметить, что 
эффективность визита главы нашего 
государства в Казахстан наглядно 
демонстрирует верность поли-
тики Лидера нашей нации, начатой 
семь-восемь лет назад в регионе.

Всем хорошо известно, что  
7-9 августа глава государства нахо-
дился с государственным визи-
том в Казахстане. В начале визита 
состоялось первое заседание Выс-
шего межгосударственного совета 
под председательством Президента 
Республики Узбекистан Шавката 
Мирзиёева и Президента Республики 
Казахстан Касым-Жомарта Токаева.

Надо отметить, что встреча 
такого уровня между лидерами двух 
соседних стран состоялась впервые 
в нашей истории. Никогда раньше 
страны, признанные мировым 
сообществом и международными 
экспертами главными локомоти-
вами региона, не достигали такого 
высокого уровня сотрудничества. 
Раньше существовали наднацио-
нальные понятия вроде «Цент-
ральной Азии», «регионального 
единства» или высоко идеологизи-
рованного  «Туркестан - наш общий 
дом», но идентичность как интегра-
ционная  структура была очень рас-
плывчатой. Действия двух главных 
держав-соседей в регионе являются 
важным шагом на пути превраще-
ния этой абстракции в конкретные 
действия. Об этом мы поговорим 
чуть позже, а сейчас более подробно 
остановимся на первом форуме Выс-
шего межгосударственного совета, 
заседании, которое стоит вписать 
золотыми буквами в историю наших 
стран и народов.

В рамках визита успешно прошли 
встречи Межправительственной 
комиссии и Совета предпринима-
телей, бизнес-форум, политические 
консультации, форум аналитиче-
ских центров, интеллектуальные 
игры. Были организованы дни кино 
и другие культурные мероприятия, 
которые служат укреплению един-
ства наших народов не только в 
политическом и экономическом, но 
и в культурном плане.

Одним из самых ярких собы-
тий   встреч стало принятие Про-
граммы стратегического партнер-
ства и союзничества двух стран 
на 2024-2034 годы. Этот документ, 

безусловно, знаменует собой начало 
нового этапа в узбекско-казахской 
дружбе и добрососедстве.

С удовлетворением можно кон-
статировать, что динамика отно-
шений между нашими странами 
поднимается на беспрецедентный 
уровень. Это наглядно видно на 
примере подписания соглашений 
на сумму семь миллиардов долла-
ров по итогам проведенных деловых 
встреч и бизнес-форума.  

- Мы открыли новую 
страницу в наших 
многогранных 
отношениях - 
провели первое 
заседание Высшего 
межгосударственного 
совета, - сказал  
на этой встрече глава 
нашего государства. - 
Этот формат является 
отражением самого 
высокого уровня 
межгосударственного 
взаимодействия и ярко 
демонстрирует тесные 
связи наших стран  
и народов, их твердое 
стремление укреп лять 
сотрудничество по всем 
направлениям.

Разумеется, новый этап отноше-
ний между двумя странами, являю-
щимися сердцем региона, не остался 
без внимания мирового сообщества 
и международных экспертов. Ана-
литики  мозговых центров  широко 
комментировали детали визита.  
В частности, Рой Энтони Роджерс, 
заместитель директора Института 
Азии и Европы при Университете 
Малайя (Малайзия), выразил свои 
наблюдения:  

«Благодаря прочным истори-
ческим и личным дружеским свя-
зям между руководителями Узбе-
кистана и Казахстана нынешнее 
состояние узбекско-казахских 
отношений характеризуется осо-
бой динамикой, взаимопониманием и 
высоким уровнем доверия. Считаю, 
что этот визит Президента Узбе-
кистана в Казахстан имеет исто-

рическое значение не только для 
народов двух стран, но и для разви-
тия всего Центральноазиатского 
региона».

Высоко оценивая политику Узбе-
кистана в деле региональной инте-
грации и сотрудничества, Насри 
аль-Саади, управляющий партнер 
компании Premium Construction 
(Катар) в своей статье выделяет 
конк ретные усилия соседей:

«Лидеры двух стран выступают 
за объединение региона и координа-
цию усилий посредством Консуль-
тативных встреч и платформы 
«Центральная Азия плюс», которые 
становятся все более популярными 
механизмами международного 
сотрудничества. Они активно под-
держивают друг друга в глобаль-
ных и региональных политических 
вопросах».

Естественно, моя цель не заклю-
чается в том, чтобы приводить или 
комментировать мнения зарубеж-
ных аналитиков об этой историче-
ской встрече. Мое намерение - еще 
раз подчеркнуть выдающуюся 
роль Лидера нашей нации Шавката  
Мирзиёева, который с последователь-
ным  хладнокровием и муд ростью 
преодолевает трудности, внешнее, 
и, что прискорбно, даже внутреннее 
давление, в борьбе за свой народ, 
достигая великих свершений. Я гор-
жусь, что являюсь современником 
и соотечественником человека, под-
нявшего на небывалую высоту имя 
узбекского народа и Узбекистана.

II

В интервью СМИ Узбекистана 
председатель Управления мусуль-
ман Кавказа Шейх-уль-Ислам 
Аллахшукюр Пашазаде отметил, 
что личность Шавката Мирзиёева 
стала силой, влияющей на обще-
ственно-политическую жизнь не 
только Узбекистана, но и всего 
региона. Учитывая нейтральную 
позицию к нам всемирно известного 
мыслителя и богослова, можно быть 
уверенным, что это признание явля-
ется объективным и  ис к ренним.

Не следует забывать, что фак-
тически инициатором Консульта-
тивной встречи стран Центральной 
Азии, вызвавшей сегодня большой 
интерес в международной политике, 
стал наш Президент. Эта инициа-
тива была широко одобрена миро-
вым сообществом, и первая встреча 
состоялась 15 марта 2018 года в 
Астане. Завершившийся саммит в 
столице Казахстана явился началом 
нового цикла этого формата, прохо-
дящего в странах региона по прин-
ципу ротации.

Хотя это не является основной 
темой статьи, считаю обязатель-
ным отметить, что именно теперь 
мне очевидно ясна цель, которую  
Шавкат Мирзиёев поставил перед 
организацией подобных встреч 

высокого уровня. Это - единство 
региона, объединение наших наро-
дов, предки которых тысячелетиями 
жили вместе в мире и согласии, но в 
силу разных политических причин 
и распрей чуть не стали врагами. 
Вернуть их к историческим корням, 
которые были разорваны, все равно 
что разбудить  льва, однажды погру-
зившегося в глубокий сон…

Подумайте сами: ведь упомя-
нутая встреча проходила под эги-
дой великой идеи о «региональной 
интеграции» и «региональной иден-
тичности», о которых наши народы 
мечтали сотни лет. 

- Учитывая общность культур-
но-исторического наследия, - сказал 
в своем выступлении глава нашего 
государства, - следует уделять 
больше внимания развитию у насе-
ления чувства сопричастности, 
сплоченности и осознания общей 
ответственности за будущее реги-
она.

Думаю, что скорейший запуск 
Международной медиаплатформы 
«История и культура Цент ральной 
Азии: одно прошлое и общее буду-
щее» станет важным практиче-
ским шагом в данном направлении.

В целях дальнейшего укрепле-
ния взаимопонимания и сплоченно-
сти народов региона  предложено 
провести научный форум, посвя-
щенный практическим аспектам 
формирования региональной иден-
тичности.

Если вглядеться глубже в слово-
сочетание «региональная идентич-
ность» в этой цитате, то можно уви-
деть, что оно охватывает не только 
географические и политико-эко-
номические, но и культурно-идео-
логические потребности региона. 
Это смелый шаг к восстановлению 
«потерянного сердца» региона - 
общей идентичности после долгих 
лет колонизации. Проще говоря, это 
означает восстановление «украден-
ной» идентичности и национальной 
гордости народов региона.

Не ошибусь, если 
скажу, что две высокие 
награды, врученные 
нашему Президенту 
в Казахстане - Орден 
Рес публики Казахстан 
«Алтын  Кыран» 
(«Золотой Орел») 
и Почетный знак 
глав государств 
Центральной Азии, на 
мой взгляд, связаны 
с тем, что Шавкат 
Мирзиёев растопил  
лед  между народами 
и странами региона, 
вернув в жизнь 
народов Центральной 
Азии искреннюю 
дружбу и любовь, 
унаследованную  
от наших предков.

Примеров тому немало, но неза-
бываемые впечатления от про-
шедших недавно в Париже Олим-
пийских игр оказались самыми 
лучшими: эти игры доказали, что в 
сердцах наших народов возродилась 
близость и теплота друг к другу. 
Это, без сомнения, яркий пример 
и результат доброты и искренно-
сти политики, которую проводит  
Шавкат Мирзиёев в регионе.

III

Одним из событий, наполнив-
ших светом наши сердца в эти дни, 
являются победы узбекских спорт-
сменов на парижской Олимпиаде, 
которые стали радостью, гордостью 
и честью Нового Узбекистана. Обра-
тите внимание, что страна, на кото-

рую еще вчера смотрели свысока 
как на  колониальную  и  постколо-
ниальную, имя которой на между-
народных конференциях упомина-
лось лишь ради галочки, показала и 
напомнила миру, кем она является 
на самом деле.

Наши спортсмены 
продемонстрировали  
свой огромный 
потенциал, мастерство  
и волю на соревнованиях, 
в которых приняли 
участие представители 
206 стран, заняв 13-е 
место в мире, 4-е место 
в Азии, 1-е место среди 
тюркских государств, 
мусульманских стран 
и СНГ. Сразу трое 
наших спорт сменов 
получили почетные 
звания двукратных 
олимпийских чемпионов. 
Кто может сказать, что 
это грандиозное событие 
произошло само собой?!

У некоторых может возникнуть 
сомнение в том, что прогресс в раз-
витии нашей страны мы воспри-
нимаем и преподносим так ярко 
только потому,   что это наша жизнь, 
наша Родина. Но ведь сегодня 
достижения Узбекистана и созида-
тельная деятельность Президента  
Шавката Мирзиёева поддержива-
ются и высоко оцениваются между-
народным сообществом. Например, 
Сергей Абашин, известный ученый, 
историк, этнолог и антрополог, док-
тор исторических наук, профессор 
факультета антропологии Европей-
ского университета в Санкт-Петер-
бурге оставил на своих страницах в 
социальных сетях следующий ком-
ментарий:

«Олимпиада 2024 года является 
знаковым событием. Не столько 
обсуждением тем гендера и искус-
ства, сколько впечатляющими 
результатами выступ ления спорт-
сменов из стран Центральной 
Азии, особенно Узбекистана, кото-
рый уже завоевал восемь золотых 
медалей и в общем мировом зачете 
вышел на 13-е место (напомню, что, 
помимо олимпийских достижений, 
узбекские шахматисты также в 
последние годы вышли на первые 
позиции в мировых рейтингах). 
Мы являемся свидетелями того, 
как цент ральноазиатские страны 
становятся заметными, узнавае-
мыми и важными игроками, если 
использовать спортивный язык, 
в общечеловеческом масштабе и 
сами осознают свою собственную 
субъектность. Это настоящий 
исторический сдвиг в мире и на 
бывшем постсоветском простран-
стве, который носит долгосрочный 
и совсем не случайный характер».

Важно отметить, что всякий 
грамотный, трезвомыслящий чело-
век поймет, что хочет сказать этим  
С. Абашин. То есть победы Узбе-
кистана в спорте доказывают, что 
страна за короткий исторический 
период из объекта международной 
жизни превратилась в важнейший 
самостоятельный субъект.

Это означает, если говорить 
прямо, что страна укрепила свою 
политико-идеологическую незави-
симость и не нуждается в каких-
либо посредниках и поучениях. 

В заключение хотелось бы ска-
зать, что два этих значимых 
события явились еще одним свиде-
тельством неуклонного прогресса 
и стабильного будущего нашей 
страны во главе с мудрым и само-
отверженным Лидером Шавкатом 
Миромоновичем  Мирзиёевым.

ПРОБУЖДАЮЩИЙСЯ ЛЕВ:ПРОБУЖДАЮЩИЙСЯ ЛЕВ:

ЭПОХА ОБНОВЛЕНИЯЭПОХА ОБНОВЛЕНИЯ
Один из американских политиков высказался о жизни и судьбе 
стран Центральноазиатского региона, что сегодня они не являются 
постсоветскими или посткоммунистическими странами.
Чтобы разделить эту точку зрения, не нужно быть магистром специальных наук.  
Это мнение указывает на прогрессирующее устаревание стереотипных представлений 
в научно-исследовательских и экспертно-политологических  кругах. 
Десять-пятнадцать лет назад отношения между центральноазиатскими 
государствами - тысячелетними соседями, чьи складывающиеся взаимоотношения 
были склонны к национальному расколу, взаимной неприязни и скрытой вражде, 
удивительным образом изменились. Люди, которые пытались доказать свое 
превосходство, утверждая, что их народ «древнее» других и поэтому имеет больше 
прав на историческое и культурное наследие региона, нередко оскорбляли друг 
друга, сегодня  превратились в единодушных и миролюбивых соседей.
Ежедневно мы видим события, отражающие это явление,  
и считаем их очевидным тому свидетельством.  
Прежняя закрытая и предвзятая политика соседей по отношению друг  
к другу превратила общую историю и культурное наследие региона в «язык ненависти». 
В результате произошедших геополитических изменений в центре Евразии - земле, на 
которой зарождались огромные империи, покорявшие весь мир, возникли пять обретших 
независимость и в то же время настроенных друг против друга государств.  
Это долгое время удерживало регион на уровне второстепенного, 
зависимого объекта для окружающих его крупных акторов.
Я не буду углубляться в подробности геополитического ландшафта региона  
и его нынешнего положения, а лишь хочу поделиться краткими мыслями  
о беспрецедентно смелых шагах Нового Узбекистана, имеющего возможность 
напрямую влиять на эти процессы. Выражаясь словами современных 
политиков, Узбекистан становится важнейшим интегрирующим актором 
региона, международный имидж которого растет с каждым днем.
Говоря откровенно, события, произошедшие только в последний период,  
о которых невозможно не упомянуть, побудили меня взяться 
за перо и поделиться своими мыслями.

Кудратилла Рафиков.
Политолог.

Эй, ты, великий Туран, родина львов!
Что с тобой стало? 
О, славная колыбель Чингиза, 
Тимура, Огуза и Аттилы! 
Куда делись те позиции, 
что ты когда-то занимал?..

Абдурауф ФИТРАТ

t.me/pvouz t.me/pvouz www.yuz.uzwww.yuz.uz
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Человек по своей природе любит путешествовать, 
познавать что-то новое, получать яркие впечатления. 
Поэтому, если есть время и средства, мы сразу же начи-
наем выбирать страну для путешествия. Туризм - это 
прекрасная возможность для государств стать еще более 
известными в мире, пополнить Госбюджет, а для пред-
принимателей - получить хорошую прибыль. Большое 
значение при этом имеет создание определенных брен-
дов территорий.

Данный метод, который в официальных документах 
называется «брендингом территорий», представляет 
собой практику выявления наиболее конкурентоспособ-
ных аспектов города или страны и представления их как 
своего рода туристических направлений. Проще говоря, 
это создание имиджа, подчеркивающего природные или 
культурные особенности конкретной локации. 

Креативность играет важную роль в брендинге тер-
риторий, ведь имеющийся потенциал нуждается в раз-
витии и продвижении. Благодаря этому открываются 
новые достопримечательности, о которых вскоре начнет 
говорить весь мир. Чем оригинальнее подход к работе, 
тем сильнее результат впечатлит людей и повлияет на 
их решение при выборе места для путешествия. Об этом 
свидетельствует тот факт, что в 2022 году более 900 мил-
лионов туристов совершили международные поездки, а 
доходы от международного туризма достигли триллиона 
долларов. Растущее число посетителей влияет на эко-
номический рост региона, увеличивая доходы отелей, 
ресторанов, перевозчиков, магазинов и других местных 
предприятий. Можно привести множество примеров.  
В частности, гора Рашмор, расположенная в штате 
Южная Дакота в США, - одна из самых известных досто-
примечательностей, ведь на одной ее стороне находится 
монумент четырех президентов Америки. Одно только 
это привлекает более двух миллионов путешественни-
ков в год.

Безусловно, природа нашей страны уникальна. Ряд 
регионов Узбекистана известен во всем мире. Так, Наман-
ган зарекомендовал себя как город цветов, а Риштан сла-
вится искусными гончарами. Древний город признан 
уникальным центром гончарного дела. Деревня Конигил 
в Самарканде славится уникальной шелковой бумагой с 
гладкой и прочной поверхностью. 

Но в нашей стране есть еще колоссальный незадей-
ствованный потенциал, раскрыв который, можно при-
влечь множество туристов. Наверняка многие еще не 
знают об обнаружении останков «царя динозавров» в 
пустыне Кызылкум. Представители ранее неизвестного 
вида динозавров, похоже, занимали высшее положение в 
пищевой цепи своего времени. Эти сверххищники зна-
чительно превосходили по размерам даже знаменитых 

тираннозавров. Слова Ulughbegsaurus uzbekistanensis 
в названии тура указывают на то, что в нашем регионе 
жили динозавры, и дают возможность использовать их в 
качестве маркетинговой кампании. То есть можно разра-
ботать логотип местности, в которой найдены останки, 
организовать развлекательные заведения, используя 
тему динозавров (парки, музеи и другие). Применяя 
современные технологии, можно проводить шоу дронов 
и визуальные выставки - красочные голограммы. 

Прекрасные горные пейзажи Сурхандарьинской обла-
сти незаслуженно остаются незамеченными гостями 
нашей страны. Пригласить иностранных туристов в 
села Сурхандарьи в аэропортах Самарканда и Ташкента 
можно, используя маркетинговую стратегию Yodel Ay 
Hee Hoo. Так, человек, живущий в деревне, вступает в 
онлайн-диалог с туристами и привлекает их внимание, 
демонстрируя ландшафт территории в режиме реального 
времени. В целом этот метод используется при развитии 
этнографического туризма в деревнях для знакомства 
туристов с местной аутентичной культурой. 

Благодаря своему бесценному архитектурному насле-
дию Бухара может зарекомендовать себя как Город со ста 
куполами. Древние сооружения включают в себя наши 
исторические ценности, такие как медресе Чор Минор и 
Мир Араб, комплекс Пои-Калон. Хороший эффект даст 
увеличение количества видеоматериалов, демонстри-
рующих важность города в исламском мире, и распро-
странение их по международным зрительским каналам. 
Благодаря этому Бухара станет еще более известной как 
место паломничества, которое каждый мусульманин 
должен посетить хотя бы раз в жизни. 

Учитывая тот факт, что Стратегия «Узбекистан - 2030» 
предусматривает увеличение количества зарубежных 
гостей до 15 миллионов, внутренних туристов - до 25 
миллионов, туристов-паломников - до трех миллионов, 
расширение объемов работы в этом направлении - жиз-
ненная необходимость.

Общеизвестно,  
что законы являются 
критерием развития 
общества, а обеспечение 
их приоритета - залог 
прогресса и стабильности. 
Аналитическое ознакомление 
с действующими правовыми 
документами - одно  
из требований времени.

В связи с этим в АК «Узбектеле-
ком» проведен обучающий семинар, 
посвященный содержанию, сути и зна-
чению Закона Республики Узбекистан  
«О конф ликте интересов», подписан-
ного Президентом 5 июня 2024 года.

Чем же обусловлена необходимость 
принятия данного закона? 

В нашей стране проводятся реформы 
в сфере противодействия коррупции, 
однако все еще сохраняются проблемы 
в некоторых направлениях.

Так, несмотря на то, что ряд зако-
нодательных актов дает разъяснения о 
конфликте интересов, в государствен-
ных органах и учреждениях не были 
установлены четкие механизмы их 
осуществления и контроля. Помимо 
этого, в данной сфере отсутствовал 
уполномоченный орган, формирую-
щий единую практику, не была нала-
жена практика уведомления о конф-
ликте интересов.

Закон «О конфликте интересов» 
важен тем, что устраняет вышеуказан-
ные проблемы. Он также направлен 
на регулирование отношений в сфере 
конф ликта интересов, порождающих 
коррупционные ситуации. Установлены 
правовые последствия конфликта инте-
ресов, то есть закреплена возможность 
отмены по приговору суда принятых в 
таком случае решений и заключенных 
сделок.

 В семинаре, проведенном в режиме 
видеоконференцсвязи, участвовал 

руководящий персонал, работающий в 
исполнительном аппарате и филиалах 
компании.

В начале мероприятия председатель 
Совета ветеранов АК «Узбектелеком» 
Голибшер Зияев кратко рассказал о цели 
семинара и деятельности компании в 
этом направлении. Так, в своей работе 
организация строго придерживается 

законодательных требований, активно 
борется с малейшей возможностью про-
явления коррупции. Ведь это негатив-
ное явление дестабилизирует все обще-
ство, отрицательно сказывается на всех 
процессах, происходящих не только в 
компании, но и в стране в целом.

Профессор кафедры «Уголовное 
право, криминология и противодей-

ствие коррупции» Ташкентского госу-
дарственного юридического универси-
тета, доктор юридических наук Саломат 
Ниёзова представила доклады на темы 
«Суть Закона Республики Узбекистан 
«О конфликте интересов» и «Регулиро-
вание конфликта интересов и вопросы 
ответственности в государственном 
управлении». 

Итак, действие закона распространя-
ется на государственные и органы госу-
дарственной власти на местах, госуч-
реждения, государственные унитарные 
предприятия, государственные целевые 
фонды, а также на юридические лица, в 
уставном фонде которых доля госорга-
нов или иных организаций составляет 
от 50 процентов.

В законе закреплено, что близкие 
родственники сотрудника государ-
ственного органа или иной организации, 
юридическое лицо, акциями или долями 
уставного фонда которого владеют 
сотрудник государственного органа или 
иной организации и (или) его близкие 
родственники, являются cвязанными 
лицами сотрудника государственной 
организации.

Определены уполномоченные органы 
в регулировании конфликтов интересов 
в деятельности государственной орга-
низации. Теперь Агентство по проти-
водействию коррупции, комиссии по 
этике государственных организаций, 
кадровые и подразделения внутреннего 
антикоррупционного контроля осу-
ществляют регулирование отношений, 
связанных с конфликтом интересов.

Участники семинара получили под-
робные ответы на интересующие их 
вопросы. Так, например, было расска-
зано, что законом установлены ограни-
чения по предупреждению конфликта 
интересов в отношении сотрудников 
государственной организации, пра-
вовые последствия нарушения требо-
ваний о конфликте интересов, осно-
вания признания недействительными 
в судебном порядке сделок с допу-
щением конфликта интересов, меры 
ответственности за допущение кон-
фликта интересов.

Благодаря принятию закона также 
достигаются осуществление государ-
ственного контроля при урегулирова-
нии конфликта интересов, принятие 
соответствующих мер непосредствен-
ными руководителями государствен-
ных служащих при возникновении 
конфликтов интересов, предупрежде-
ние коррупционных правонарушений, 
которые могут совершаться госслужа-
щими.

Юлия Пушкарёва.
При содействии пресс-службы 

АК «Узбектелеком».

В АК «УЗБЕКТЕЛЕКОМ» СОСТОЯЛСЯ В АК «УЗБЕКТЕЛЕКОМ» СОСТОЯЛСЯ 
ОБУЧАЮЩИЙ СЕМИНАР, ОБУЧАЮЩИЙ СЕМИНАР, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ СУТИ И ЗНАЧЕНИЮ ПОСВЯЩЕННЫЙ СУТИ И ЗНАЧЕНИЮ 
ЗАКОНА «О КОНФЛИКТЕ ИНТЕРЕСОВ»ЗАКОНА «О КОНФЛИКТЕ ИНТЕРЕСОВ»

На правах рекламы

Точка зрения

БРЕНДИНГ ТЕРРИТОРИЙ - МОЩНЫЙ БРЕНДИНГ ТЕРРИТОРИЙ - МОЩНЫЙ 
ИНСТРУМЕНТ МАРКЕТИНГАИНСТРУМЕНТ МАРКЕТИНГА

Абдусатторжон Абдумуминов.
Научный сотрудник Института макроэкономических и региональных исследований.

За шесть месяцев текущего года Узбекистан с туристическими целями посетили более  
3,5 миллиона иностранцев. Радует, что число зарубежных гостей увеличилось  
на 415,6 тысячи, или на 13,3 процента по сравнению с соответствующим периодом 2023-го.  
Ведь туризм имеет огромное значение для развития экономики и увеличения доходов населения.

Начинал же путь поэт, как и многие 
наши именитые соотечественники, с дет-
ства узнавая больше о родной культуре, 
вдохновляясь ею, влюбляясь в нее. С самых 
юных лет он рос в песенной среде, был дитя 
ритма и звука. Повествовательная речь, 
если внимательно прислушаться, все время 
неуловимо колеблется, то плавно скользя, 
то набирая стремительную скорость 
бега… Таков и ритмический образ поэзии 
Абая - то спокойная поступь каравана, то 
неслышное шевеление барханов, этих мор-
щин земли, изредка нарушающих степную 
гладь, то полет ловчей птицы, то цокот кон-
ских копыт.

Гуманитарные поиски Абая открыли 
перед ним огромный мир, где он с нескры-
ваемой сердечной болью увидел трагиче-
ское противоречие между величием чело-
веческой культуры и тяжелыми условиями 
жизни народа того времени. Уверенной 
рукой опытного мастера он создает стихи, 
басни, которые сразу становятся прочным 
фундаментом нового здания письменной 
казахской литературы. Абай не увидел при 
жизни своих книг, но благодарные потомки 
способствовали распространению его твор-
ческого наследия.

Пушкин и Гёте, Навои и Байрон, пожа-
луй, были его любимыми поэтами. Его вол-
новали правдивость, жизнеутверждающая 
сила, высокое мастерство их произведений. 
Абай стремился познакомить с творче-
ством великих поэтов жителей казахских 
аулов и во второй половине ХIХ века начи-
нает переводить отрывки из пушкинского 
романа «Евгений Онегин», стихотворения 
Лермонтова. Именно так письмо Татьяны 
и «Последний сын вольности» стали 
известны в отдаленной казахской степи. 

Как ни странно, нечасто отмечается один 
любопытный факт: помимо всего, он сочи-
нял музыку к некоторым своим переводам, 
чтобы те быстрее распространялись, стано-
вились понятными и доступными, ведь не 
каждый умел читать, а песни хорошо запо-
минались, следовательно, и переносились 
людьми из уст в уста.  

Творчество Абая оригинально и само-
бытно. Мы видим в нем художника, прав-
диво и ярко рисующего быт и нравы того вре-
мени. Поэтические сборники проникнуты 
духом критики современного ему общества. 
Он показал себя смелым новатором, отража-
ющим в своем творчестве интересы целого 
народа. Его поэзия лишена созерцательно-
сти, полна жизни, наполнена постоянной 
тревогой за судьбу обычного человека, кото-
рый работает, надеется на светлое и доброе 
и, конечно, хочет стать счастливым. 

Чутко реагируя на явления жизни, соз-
давал образы, пробуждающие и развива-
ющие самосознание народа. Типические 
характеры, портретные зарисовки, эмоцио-
нально насыщенные картины природы и 
быта, лирические размышления, сливаясь 
воедино, дают возможность представить и 
ощутить жизнь, которая, казалось бы, так 
далека от нас - людей XXI века. 

Произведения Абая переведены на мно-
гие языки, его творчество находит широкий 
отклик у писателей, поэтов и литературных 
критиков. Сегодня наследие казахского 
поэта и философа - неотъемлемая часть 
сокровищницы мировой культуры, а его 
имя стоит в одном ряду с величайшими 
творцами современности. Крупные статьи и 
полномасштабные книги об Абае вылились 
в целое созвездие исследований ее творче-
ства под названием «абаеведение», ставшее 
отдельной литературоведческой наукой. 

Поэзия Абая Кунанбаева продолжает 
покорять страны и континенты, ведь в 
ней отражена вся его жизнь, воплощены 
мечты о светлом будущем. Со време-
нем голос поэта зазвучал на английском, 
белорусском, болгарском, корейском, 
монгольском, немецком, польском, 
турецком, французском и, как известно, 
узбекском языках. Новые переводы откры-
вают яркий, неповторимый поэтический 
мир казахского автора. В новых изданиях 
продолжает жить память о великом писа-
теле, который мечтал быть не сыном отца, 
а сыном Отечества. 

Он является душой казахского народа, а 
его строки стали ценным осмыслением сущ-
ности мира и людей. Мысль Абая через сто-
летие не теряет своей удивительной силы, 
поражает глубиной и многогранностью: 

«Различен с природой в судьбе человек. 
Обратно ему не вернуться вовек. 
Разлуку души со своей оболочкой 
Прозвали мы смертью, взяв на сердце 

грех. 
Нас много, поддавшихся ходу вещей, 
И мы, оступаясь, слабей и слабей. 
Но тот, кто оставил бессмертное 

слово, 
Не выше ли смерти душою своей?»
Творчество Абая - достояние всего 

человечества. Его поэзия - это строки, вос-
певающие мудрость, любовь и верность.  
В исследованиях последних лет раскрыты 
философские искания Абая, определена его 
роль в духовном становлении нации. В ХХI 
веке происходит новое прочтение вечно 
молодой и живой классики. 

Осмысление наследия великого гума-
ниста, поэта, философа, просветителя 
Абая Кунанбаева продолжается, благодаря 
чему его пламенные строки никогда не 
утратят своей силы и свежести. Ну, а мы, 
узбекистанские исследователи и простые 
ценители искусства слова, должны помочь 
пронести сквозь века творчество великого 
сына братского народа. 

Мадинахон Толипова.
Преподаватель кафедры Ташкентского 

государственного университета узбекского
языка и литературы имени Алишера Навои.
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